
令和２年 第 7回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  令和２年 7月 16日（木） 

 

２ 招集場所  大河原町役場 第１会議室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、小山明子委員、鈴木洋教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 佐藤勝弘、生涯学習課長 八島良隆、学校教育専門監 山家一博 

 

 ５ 開  会 午後２時 

 

６ 令和２年第 6回教育委員会定例会会議録及び第１回臨時会会議録の承認について  

  鈴木教育長 （委員全員に諮って）承認する。  

       舟山委員、丹羽委員 署名。 

 

７ 教育長報告 

（１） 一般事務報告について 

なし 

(２) 専決事務報告 

報告第 4号 専決処分の報告について（令和 2年度大河原町一般会計補正予算（第 4

号）） 

スクールサポートスタッフ任用、ＧＩＧＡスクール構想の予算、給食費実費負担金減額 

について、教育総務課長が説明する。 

  鈴木教育長 |(委員全員に諮って）承認する。  

舟 山 委 員 

教育総務課長 

一 盃 森 委 員 

教育総務課長 

丹 羽 委 員 

教育総務課長 

ＧＩＧＡスクール用の機器の購入は可能かどうか。 

購入可能と確認している。 

Ｗｉ-Ｆｉの環境等は大丈夫か。 

LAN回線の工事も並行して行う。 

どこのメーカーになるのか。 

現在教員がｉｐａｄを利用しているので、ｉｐａｄの予定。 

 

 

 

 

８ 議 事  

 



  議案第 20号 令和３年度使用教科用図書の採択調整案について（非公開） 

  

９ その他 

(1)教育長報告 

子供の抱えている課題が潜在する時期である。権利をふりかざしてくる保護者がで

てきている。 

１ 教師の仕事「些細なひとこと」（戸森しるこ） 

   先生からかけられた言葉で物書きになった。先生の言葉は影響がある。現在先生

は、長時間労働、部活、モンペ等ブラックと言われ、人気がないが、人生に影響を与

える仕事である。 

２ 新規採用教職員の状況『教師崩壊』(妹尾昌俊) 

  教員の自殺について。新任教員で２０人が自殺している。大河原町でも１２名の新

任が着任した。教育長として声がけしたい。９月の研修会で話をする予定。 

３ ＧＩＧＡスクール構想 

  (1)「オンライン授業」について 

    南小学校で先駆的にオンライン朝の会をおこなったが、子供達とのつながりを持

つもの。１０分くらいの授業動画を作ってみて、あとは、子供の自主性に繋げる。不

登校や 個別最適化、どの子供にも学びの保障をしていく。オンライン授業をどの学

校でもしていく。授業動画をリンクさせ利用する。 

  (2)「オンライン授業 実践ノウハウ集」 

  (3)「コロナ禍を越えていま学校に求められるＩＣＴ環境整備」 

  (4)「休業中の家庭訪問は必要か 往復葉書で学級通信を」 

 

４ 「主体的・対話的で深い学び」と学力向上 

  (1)『アクティブ・ラーニングによる新全国学テ正答率アップの法則』(田中博之) 

深い学び、授業改善をすると学力テストの学力がアップする。授業が進められれば、

中学校の学力調査も上がっていく。深い学びについては、具体的にどうするかは、これ

から考えていく。グローバル世界で活躍していけるようになるのでは。 

(2)『Ｂ問題対策と学力向上』（武田政幸） 

授業に生かすこと。定期テストに生かす。実施できなかった、学力テストの問題を各

学校での利用を考えている。 

(3)豊かな「学び合い」の展開 『深い学び』(田村学)  

(4)中止となった令和２年度全国学力・学習状況調査問題をどう扱うか 

 

５ 児童生徒の事故等について 

  (1)「児童生徒の事件等報告書」 



  自転車で転倒例として、青いレーンの段差がつまずく原因。地域整備課と相談して段

差が無くなる取組をしていかなくてはいけない。通学路の合同点検があるので、再度確

認を行う。 

(2)教員の事故 

教師の事件があったので、注意して欲しい。 

(3)体罰の禁止 

 

７ その他 

(1)県立特別支援学校の高等部（知的障害）受検について 

岩沼高等学園に入学後退学する子供が多い。学校見学をしてから決める方がよい。 

(2)永年勤続表彰について 

３名。神野先生、森山先生、池田先生が該当する。毎年、申請漏れがあるようなので、

注意するように。25年表彰すると、昇給する。 

(3)次年度に向けて 

 ①大学教授等の講師を招聘して 

教授を招いて、先生の指導力をアップしたい。B訪問、3・4人を指導してもらう。

D訪問をカットして、今後事業予算については検討する。 

 ②部活動指導員について 

卓球部に配属したが、評判はよい。基本が挨拶と指導している。やはり、部活動

指導員の成否は人材。 

７ その他 

丹 羽 委 員 

 

舟 山 委 員 

 

 

一 盃 森 委 員 

 

 

 

丹 羽 委 員 

小 山 委 員 

 

教 育 長 

 

モンスターペアレントが増えていくのでは。自己中心的に子供を愛してし

まう。 

B問題を２回読んだ。面白い。以前宿題は復習しか出さなかったが、宿題

を子供が作るとか、素晴らしい。理論や根拠だけではなく、否定的な根拠

を証明するとあった。また、授業してみたくなった。 

資料を読んだが、読み合わせを各学校でやったほうがよいと思う。田中先

生のものを読んで、テーマを取り組んでいる、授業改善をどのように行っ

たらいいのか、指針になる。結局はそこで、学んで生かしていくの繰り返

し。全体で確認してから、取組んでいく。 

担任がその教科を大好きだと話をして欲しい。 

部活動指導員が良かった。先生たちが負担軽減にもなる。学生もいいかの

では。 

初め仙台大学の教員を考えたが、会計年度任用職員扱いになる兼ね合いで

断念した経緯がある。 

 



(2)課長報告 

教育総務課長、７月８月の行事予定について説明する。 

生涯学習課長、８月の行事予定については、夏休みスポーツ大会、昆虫展、子供夏祭り、

宮城ヘルシー大会等中止になっている。 

教育総務課長    学校開放については、９、１０月頃に検討している。 

大河原中学校屋内体育館の建て替えについて 

山家専門監、大河原町の教育について 

 

１０ 次回教育委員会の開催日程について 

  鈴木教育長｜次回は令和 2年 8月 21日（金）午後２時から開会を開催する。 

 

１１ 閉会宣言 午後 3時 45分 

 

令和２年 8月 21日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 

 


